

Aclara insistirá con un proyecto minero de tierras raras en Penco

Luego del retiro de la tramitación del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) en marzo, la empresa confirmó que en 2023 presentará un nuevo EIA.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

La empresa minera Aclara confirmó que presentará un Estudio de Impacto Ambiental (EIA) en 2023, para el proyecto Módulo Penco, que busca la extracción de tierras raras.

En marzo de este año, luego de una consulta ciudadana, Aclara retiró la tramitación del EIA, sin que esto significara una renuncia definitiva a la iniciativa.

Fernando Illanes, gerente de Asuntos Corporativos y Valor Social de la empresa, señaló que “como comentamos tras nuestro desistimiento de la evaluación ambiental del proyecto en marzo de este año, en Aclara continuamos trabajando para presentar un proyecto más abierto a la comunidad y acorde al medio ambiente. Sabemos que las tierras raras son esenciales para la transición energética, sin tierras raras el desarrollo de la electromovilidad en Chile y el mundo no será posible”.

Además, señaló que “en Aclara, en conjunto con la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Concepción y la Universidad de Toronto, innovamos con un proceso único en el mundo, que permite un mejor desempeño ambiental y operativo de nuestro proyecto. Esto incluye mejoras en el uso y recirculación del agua, la revegetación de los suelos con especies nativas y el tratamiento limpio de la tierra sin relaves, entre otras mejoras”.

Por último, el gerente dijo que “nosotros ya estamos hablando con la co-



INVERSIÓN DEL PROYECTO MINERO SERÍA DE UNOS 130 MILLONES DE DÓLARES.

2023 2

será el año en que se presente un nuevo Estudio de Impacto Ambiental.

munidad de Penco, es parte de nuestra cultura como Aclara el ser abiertos y escuchar a los vecinos. Estamos teniendo reuniones diarias, en las que explicamos esta innovación regional única en el mundo, y por el momento hemos tenido una buena recepción”.

VECINOS

Vecinos de Penco manifestaron su indignación ante este anuncio y se dirigieron hacia el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) para entregar una carta a la institución.

Fernando Neira, presidente de la mesa técnica de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Penco, señaló que “nosotros sabíamos que lo que pasó

universidades fueron mencionadas por Aclara como parte del proceso de mejora.

en marzo no era definitivo, pero no pensábamos que iban a volver a la carga tan pronto”.

Neira expresó que “estamos con varios dirigentes vecinales de la comuna para poner una voz de alerta con un foco ciudadano, ya que estaremos atentos a todo este proceso para impedir este proyecto. Queremos que se respete lo que se señaló en la última consulta ciudadana, en que un 99% rechazó esto”.

Finalmente, señaló que “ahora nuestro siguiente paso es seguir organizándonos, especialmente con aquellas juntas de vecinos que tienen nuevas directivas, ya que la empresa está intentando relacionarse con ellas

para lavar su imagen”.

En tanto, el consejero regional, Rodrigo Vera, manifestó que “nos hemos enterado que el proyecto que fue sacado en marzo de 2022 estaría ingresando el proyecto minero a evaluación ambiental”.

Explicó que “hay dos elementos fundamentales. El primero, es que el proyecto que fue sacado en marzo de 2022 tiene algunas diferencias con lo que ellos señalan. Pasan de intervenir 270 hectáreas a 600 y su producción baja de 1.700 a 780 toneladas al año. Nosotros estimamos que es una estrategia con mayor área de influencia e intervención, pero con menor producción, con el objetivo de ser más rápidos en el flujo de la evaluación ambiental”.

En definitiva, indicó que “es por eso que venimos a exigir al SEA para exigirle la misma rigurosidad e ingeniería de detalle con el estudio que va a presentar la empresa para este proyecto”.